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Auditorium A8-334

1. Ouverture de l’Assemblée générale
Kevin Contant-Holowatyj constate le quorum
Kevin Contant-Holowatyj déclare que la séance est levée à 16h31.

2. Désignation du praesidium
Kevin Contant-Holowatyj propose la nomination par acclamation de Saïd Kassabie à la
présidence et de Sabrina Major au secrétariat.
James-William Caron appuie.

Saïd Kassabie fait quelques rappels concernant comment les élections vont se dérouler.

3. Adoption de l’ordre du jour
Saïd Kassabie lit l’ordre du jour:

ORDRE DU JOUR
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26 septembre 2023
16h30

Auditorium A8-334

1. Ouverture de l’Assemblée générale

2. Désignation du praesidium

3. Adoption de l’ordre du jour

4. Adoption du procès verbal de l’Assemblée générale du 19 septembre 2023

5. Élections et ratifications
5.1. Personne représentante de programme

5.1.1. Cheminement général - Cohorte 2022-2025 (1)

5.2. Commission de révision des règlements généraux
5.2.1. Membre de première année (1)

5.3. Comité Accès à la justice
5.3.1. Responsable aux premières années (1)

5.4. Association des Étudiants Noirs en Droit (A.E.N.D.)
5.4.1. Responsable aux premières années (1)

5.5. Comité des Arts
5.5.1. Responsable aux commandites (1)
5.5.2. Responsable aux premières années (1)

5.6. Comité du droit Autochtone
5.6.1. Responsable aux premières années (1)

5.7. Comité Casino
5.7.1. Responsable aux premières années (1)

5.8. Comité de Droit des Affaires et Investissements
5.8.1. Responsable aux premières années (1)

5.9. Comité Common Law
5.9.1. Responsable aux premières années (1)

5.10. Communication et Mobilisation
5.10.1. Photographe (dont un de première année) (2)

5.11. Comité d’accueil d’une personne réfugiée



5.11.1. Ratification de la nomination de trois personnes membres (3)

5.12. Comité du droit Constitutionnel et Politique
5.12.1. Responsable aux premières années (1)

5.13. Comité de la Coupe Face à Face
5.13.1. Responsable aux premières années (1)

5.14. Comité du droit Criminel et Pénal
5.14.1. Personne représentante de la maîtrise en pratique du droit criminel et

pénal (1)
5.14.2. Responsable aux premières années (1)

5.15. Comité Diversité
5.15.1. Membre (1)
5.15.2. Responsable aux premières années (1)

5.16. Comité Droit de la famille et de la jeunesse
5.16.1. Responsable aux premières années (1)

5.17. Comité Droit Vert l’Avenir
5.17.1. Membre (1)
5.17.2. Responsable aux premières années (1)

5.18. Comité Féministe
5.18.1. Responsable aux premières années (1)

5.19. Comité des PRD
5.19.1. Responsable aux premières années (1)
5.19.2. Personne représentante de la maîtrise en PRD (1)

5.20. Comité Promo
5.20.1. Responsable à la sécurité (hiver) (1)

5.21. Comité du droit de la Propriété intellectuelle
5.21.1. Responsable aux premières années (1)

5.22. Comité du Droit Notarial
5.22.1. Responsable aux premières années (1)
5.22.2. Personne représentante de la Maîtrise en droit notarial (1)

5.23. Comité du Droit de la Santé
5.23.1. Responsable aux premières années (1)
5.23.2. Personne représentante de la maîtrise en droit et politique de la santé (1)

5.24. Comité du Show d’la fac et Défilé de mode



5.24.1. Responsable aux premières années (1)

5.25. Comité Sim’ONU
5.25.1. Responsable aux premières années (1)

5.26. Comité du droit du Sport et des Loisirs
5.26.1. Trésorerie (1)
5.26.2. Responsable aux premières années (1)

5.27. Comité du Droit du travail
5.27.1. Responsable aux premières années (1)

5.28. Comité Univers Droit
5.28.1. Responsable aux premières années (1)

5.29. Comité Vêtements de la Fac
5.29.1. Responsable aux premières années (1)

6. Varia

7. Fermeture de l’Assemblée générale

------------------------------------

Hugo Dieujuste propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté.
Kevin Contant-Holowatyj propose une modification au point d’élection de l’ODJ
pour devancer le comité communication mobilisation en 5.6 et comité droit vert
l’avenir en 5.7. Puis propose d’ajouter le poste de trésorerie du comité des arts
ainsi que le poste de personne représentante du diplôme d’études supérieures
spécialisées en Droit et politique appliqués de l’État.
Dounya El Jabiri appuie.

Érika Gagnon propose de retirer le point 5.1.
Jérémie Dussault propose de devancer le point 5.26 au point 5.8.

Adopté à l’unanimité.

4. Adoption du procès verbal de l’Assemblée générale du 19 septembre 2023
Dounya El Jabiri propose d'adopter le procès-verbal de l’Assemblée générale du 19
septembre 2023.
Cassy Dunaj appuie.

Jean-Christophe St-Germain : Pourquoi le procès-verbal n’a pas été signé par le
représentant des premières années? Lecture de l’article 53 al.3 des Règlements généraux.



James-William Caron : Le VP est entré en poste la semaine passée, donc c’est possible que
c’est pour cela que ça l’a été oublié.

Jean-Christophe St-Germain s’oppose à l’adoption.
Dounya El Jabiri propose de déroger à l’article 53 al.3 des Règlements généraux.
Érika Gagnon appuie.

Kevin Contant-Holowatyj : C’est toi qui était en poste la semaine passée.
Jean-Christophe St-Germain : Mon poste s’est terminé à l’AG du 19.

Procès-verbal de l’Assemblée générale du 19 septembre 2023 adopté à l’unanimité.

5. Élections et ratifications
Kevin Contant-Holowatyj propose que pour les élections, le discours soit de 1 minute, la
réponse aux questions soit de 45 secondes et qu’il ait maximum de 3 questions par poste
en élection.
Adopté à l’unanimité.

5.1. Commission de révision des règlements généraux
Kevin Contant-Holowatyj présente la Commission : Il faut regarder les règlements et
proposer des réformes, les mandats sont donnés par le CE et le CA.

5.1.1. Membre de première année (1)
Jean-Christophe St-Germain propose sa candidature.

Kevin Contant-Holowatyj fait un point d’ordre : Jean-Christophe est déjà sur le CA donc il
ne peut pas siéger.
Jean-Christophe St-Germain : Je suis en première année, donc je suis membre, donc j’ai le
droit de siéger.
Cassy Dunaj : C’est l’article 72.5 des règlements généraux.
Saïd Kassabie lit l’article et confirme que Jean-Christophe St-Germain ne peut pas
siéger.

Jean-Christophe St-Germain propose de déroger à l’article 72.5 des Règlements
généraux.
Olivier Lawless appuie.
Kevin Contant-Holowatyj : Je m’oppose fermement, il ne faut pas laisser le poste au CA,
pour décentraliser le pouvoir du CA. Il va avoir une autre AG, on fera l’élection à ce
moment-là.
James-William Caron: Il faut supporter la distinction entre les différents membres, le CA se
penche déjà sur beaucoup de choses.
Hugo Dieujuste: je m’oppose [...].
Jean-Christophe St-Germain: Ce n’est pas que je veux déroger, c’est que c’est de valeur
que personne n’a levé sa main, les RG sont la base de l’association, c’est important que
quelqu’un siège pour avoir une commission complète.
Juliette Freitas-Bourassa : Je peux me proposer.



Jean-Christophe St-Germain retire sa proposition.

Juliette Freitas-Bourassa propose sa candidature.
Juliette Freitas-Bourassa est élue par acclamation.

5.2. Comité Accès à la justice
Jasmine Zouit présente le comité : Le comité présente l'accessibilité à la justice, en faisant
des activités promouvant la vulgarisation juridique, [...]

5.2.1. Responsable aux premières années (1)
Sara-Jeanne Lemay propose sa candidature.
Sara-Jeanne Lemay est élue par acclamation.

5.3. Association des Étudiants Noirs en Droit (A.E.N.D.)
Camille Thelisma présente l’AEND : L’AEND vient à l’intégration des étudiants noirs, à
sensibiliser la communauté étudiante, dont sur la célébration de la culture au sein de la
faculté, [...]

5.3.1. Responsable aux premières années (1)
Laurie Dumervil propose sa candidature pour la session d'automne.
Chloé Kimelyi propose sa candidature pour la session d’hiver.
Laurie Dumervil et Chloé Kimelyi sont élues par acclamation.

5.4. Communication et Mobilisation
Cassy Dunaj présente le comité : Le comité vient promouvoir la communauté étudiante à
venir aux événements. C’est un poste de photographe pour les 5@8 principalement et d’autres
événements qui seront organisés, par exemple la soirée “vin et fromage”.

5.4.1. Photographe (dont un de première année) (2)
Premier poste
Daniela Delgado propose sa candidature.
Daniela Delgado est élue par acclamation.

Deuxième poste
Aucune candidature. Le poste est mis en dépôt.

5.5. Comité Droit Vert l’Avenir
Michaël Godin présente le comité : Il s’agit du comité environnemental et vert de la faculté.
Le comité veut sensibiliser la communauté étudiante sur les enjeux environnementaux et
promouvoir l’environnement.

5.5.1. Membre (1)
Katia Nantel propose sa candidature.
Katia Nantel est élue par acclamation.

5.5.2. Responsable aux premières années (1)



Béatrice Cadotte propose sa candidature.
Béatrice Cadotte est élue par acclamation.

5.6. Comité Promo
Jérémie Dussault présente le poste : La personne s'occupe d'aller chercher les bénévoles
pour les 5@8 et faire en sorte que tout fonctionne bien dans les 5@8.

5.6.1. Responsable à la sécurité (hiver) (1)
Jérémie Dussault propose la candidature de Laurence St-Denis. (Absente à l’Assemblée)
Laurence St-Denis est élue par acclamation.

5.7. Comité sport et des loisirs
James-William Caron présente le comité.

5.7.1. Trésorerie (1)
Alexandre Robert propose sa candidature.
Alexandre Robert est élu par acclamation.

5.7.2. Responsable aux premières années (1)
Juliette Freitas-Bourassa propose sa candidature
Caleb Bouchard propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Juliette Freitas-Bourassa : Je suis en droit MBA, je veux vraiment m’impliquer, car je suis
très gaga du sport. Chez moi, il y a toujours du sport qui joue quelque part chez moi, je trouve
ça important de pratiquer du sport, je trouve ça important d’en faire durant la vie étudiante.
Pour mes différentes expériences, je me suis déjà impliquée [...], donc je connais les
événements sportifs, je vais avoir des nouvelles idées sur la table.

Caleb Bouchard : Je suis en cheminement général. J’ai pratiqué le hockey et le soccer de
haut niveau, j'ai également fait partis de plusieurs associations pour des tournois sportifs, je
m’y connais dans le milieu, je suis aussi un fan fini comme Juliette, il y a toujours du sport
aussi qui joue chez moi.

Questions pour les personnes candidates :
1) Jean-Christophe St-Germain : Est-ce que vous maîtrisez assez l’anglais, car pour
négocier c’est assez en anglais?
Caleb Bouchard : Je suis anglophone, ce n’est vraiment pas un “trouble”.
Juliette Freitas-Bourassa : Je maîtrise super bien anglais, j’ai fait des programmes immersifs
au primaire et au secondaire.

2) Philippe Dalmau : Depuis le début de l’entrée, il y a eu beaucoup d’activités, c’était quoi
votre niveau d’implication?
Juliette Freitas-Bourassa : J’étais là à tous les événements, même à la course à relais
aujourd’hui, aussi durant la semaine du bien-être.



Caleb Bouchard : J’ai eu des conflits d’horaire qui ne m'ont pas permis d’être là cette
semaine, mais j’étais là aux intégrations et aux événements law games.

3) Lucille Tang-Levac : C’est quoi les 3 principales valeurs pour pratiquer le sport?
Caleb Bouchard : Accessibilité, l’intégrité, l’aspect social, c’est important de communiquer,
de réseauter, de créer des liens.
Juliette Freitas-Bourassa : L’engagement, quand on joue, il faut être présent, esprit d’équipe,
on gagne en équipe, toujours avoir du plaisir.

Commentaires sur les personnes candidates :
Maude Déziel pour Juliette Freitas-Bourassa : Juliette voulait vraiment s’impliquer, surtout
sur ce comité, elle est vraiment dévouée et motivée déjà, c’est quelqu’un qui est présent pour
sa communauté étudiante.
Eve-Marie Levac pour Caleb Bouchard : Je suis responsable sociale des roses et Caleb m’a
beaucoup accompagné, il était souvent là, il voulait vraiment que les gens embarquent, il est
super rassembleur, veut impliquer tout le monde, il est extraverti, il serait une excellent
personne pour le rôle.
Lucille Tang-Levac pour Juliette Freitas-Bourassa: Juliette est accessible, motive le monde
même ceux qui n’aime pas le sport d’équipe.
Eve Bourgoin pour Juliette Freitas-Bourassa : C’était une intégrée, depuis le premier jour,
elle est très intense, super rassembleuse, bon vibe.

Jasmine Zouit : Est-ce qu’on a aussi une limite d’intervention comme pour les questions?
Dounya El Jabiri propose de limiter de 2 commentaires par personne.
Michaël Godin appuie.
Adopté à l’unanimité.

Résultat du vote :
Abstention: 14
Juliette Freitas-Bourassa : majorité
Caleb Bouchard :
Chaise:

Juliette Freitas-Bourassa est élue.

5.8. Comité des Arts
Saïd Kassabie : Si aucun poste n’est comblé, le comité est suspendu pour l’année.

5.8.1. Responsable aux commandites (1)
Aucune candidature. Le poste est mis en dépôt.

5.8.2. Trésorerie (1)
Aucune candidature. Le poste est mis en dépôt.

5.8.3. Responsable aux premières années (1)
Sara-Jeanne Lemay propose Linda Chtioui. (Absente de l’Assemblée)



Linda Chtioui est élue par acclamation.

5.9. Comité du droit Autochtone
Charlotte Blouin présente le comité : Le comité est responsable de sensibiliser la
communauté étudiante sur les enjeux juridiques, historiques et sociaux de la communauté
autochtone. [...]

5.9.1. Responsable aux premières années (1)
Philippe Dalmau propose sa candidature.
Philippe Dalmau est élu par acclamation.

5.10. Comité Casino
Julyanne Néron présente le comité : Il s’agit d’une seule soirée, [...]. La soirée ramasse des
fonds une bonne cause est cette année c’est pour la cause de l’alzheimer.

5.10.1. Responsable aux premières années (1)
Yuri Tannous propose sa candidature.
Marguerite Tremblay propose sa candidature.
Lucas Lupien-Agostinho propose sa candidature.
Audrey-Anne Leblond propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Yuri Tannous : Je suis étudiant en droit mba, je commence par des statistiques sur les jeux
[...] , durant la covid, j’ai organisé du poker avec mes amis sur l’heure du midi, tout le monde
en profite et s’amuse, j’aime ça et c’est pour la bonne cause, si vous voulez passer une belle
soirée, devenir super riche, [...]

Marguerite Tremblay: Je veux être dans le comité, car ma passion est l’organisation, la
planification d'événements et toutes les tâches reliées, comme la publicité, mise en oeuvre,
[...]. Ça joint l’utile à l’agréable, la bonne cause et se mettre cute. Pourquoi je suis la bonne
personne ? Quand j’aime ça, je me donne à 100%, j’ai de la drive, je fais plus ce qui est
demandé.

Lucas Lupien-Agostinho: Je suis en droit mba, je me présente pour le poste car je veux vous
offrir la meilleure soirée possible e tj’ai les compétences, je travaille pour une compagnie à
Montréal qui organise des événements comme par exemple [...]. J’aime jouer au blackjack, je
peux monter d’un cran votre soirée casino.

Audrey-Anne Leblond: Je suis en droit coop, je me suis toujours impliquée au secondaire et
au cégep, pour des campagnes de financement et des événements. Je n’ai pas autant
d'expérience dans le poker, mais je suis ouverte à en apprendre plus. Il faut être capable
d'aider tous les postes, avec mon entregent je suis la bonne personne pour organiser une bonne
soirée.

Questions pour les personnes candidates :
1) Julyanne Néron : Que pensez-vous apporter concrètement au comité?



Audrey-Anne Leblond: Il faut un endroit quand même chic, mais une place qui mette un lien
avec alzheimer, avoir un endroit pas trop coûteux pour pouvoir remettre plus de fonds.
Lucas Lupien-Agostinho : J’ai des contacts de montréal, je connais un réseau de croupier, je
peux ramener un dj et faire un stand de photobooth, j’ai de la connaissance administrative
nécessaire pour une soirée casino, j’ai fait des événements de plus de 1500 personnes.
Marguerite Tremblay: Juste mon amour pour organiser des événements va se refléter, j’ai
des idées plein la tête, ça va paraître quand je vais aider le comité.
Yuri Tannous : J’ai déjà idées, une commandite pour le vin, si vous avez des idées je suis là
pour vous.

2) Anthony Desmarais : Mettons que vous avez un 4 et la personne un 12, qu’est-ce que
vous faites?
Marguerite Tremblay: Live je ne sais pas, mais d’ici-là je vais me renseigner.
Lucas Lupien-Agostinho: De pas “staign”, rendu à la soirée, ce n’est pas le temps
d’apprendre à jouer, le croupier pourrait donner des explications.
Audrey-Anne Leblond: Je ne m’y connais pas vraiment, je me mets à cette place, d’ici là je
vais me renseigner. Je vais leur donner des renseignements et c’est une bonne cause et c’est
important que le monde sache jouer.
Yuri Tannous : Je continue de prendre les cartes, en haut de 15-16 tu mets, sinon on s’en fou,
la soirée c’est pour le fun et pour une bonne cause.

3) Julyanne Néron : Est-ce que vous êtes disponible pour l’after jeudi organisé avec le
Comité promo?
Yuri Tannous : 100%.
Lucas Lupien-Agostinho: Oui.
Marguerite Tremblay: Oui 100%.
Audrey-Anne Leblond: Oui je participe déjà donc c’est sûr je serais déjà là.

Commentaires sur la candidature de Yuri Tannous :
Juliette Freitas-Bourassa : C’est quelqu’un que je connais, toujours le sourire, [...]
Vincent Larose : Il va continuer jusqu’à temps qu’il ait ce qu’il veule, toujours un sourire,
une bonne personne pour organiser.

Commentaires sur la candidature de Marguerite Tremblay :
Mathilde Maheu-Savard : Elle est authentique, organisée, elle nous en parle depuis
longtemps que ça l’intéresse, le projet va être “top noche”.
Béatrice Cadotte : Elle est toujours souriante, va être là à 100%, elle est capable de remonter
l’ambiance, là à 100%, elle est authentique.

Commentaires sur la candidature de Lucas Lupien-Agostinho :
Alexandra Georgescu : Il me parle beaucoup depuis longtemps du comité, il est impliqué
dans des gros événements à Montréal, surtout pour la cause, il peut amener beaucoup de
fonds.



Payman Tavakol Rastani : Ça fait quelques semaines que je le connais, il est sympathique, il
me parle souvent des événements dans son travail, il est très capable, très compétent.

Commentaires sur la candidature d’Audrey-Anne Leblond :
Charlotte Delisle : Elle n’arrête pas de parler du comité, elle est toujours motivée, toujours le
sourire au lèvre.
Clémence Lamer : Elle me parle beaucoup du comité, car ses expériences passées l’ont
beaucoup stimulée, elle veut continuer à s’impliquer, elle est super à son affaire, elle est
accessible, écoute les gens, elle est ouverte d’esprit.

Résultat du vote :
Abstention : 12
Yuri Tannous : 17
Audrey-Anne Leblond: 8
Lucas Lupien-Agostinho: 36
Marguerite Tremblay: 21
Chaise: 0

Lucas Lupien-Agostinho est élu.

Saïd Kassabie : Pause de 15 minutes jusqu’à 18 heures.
La séance reprend à 18h.

5.11. Comité de Droit des Affaires et Investissements
Jade Maheu présente le comité : C’est le comité du droit des affaires, sur le droit des
affaires, sur sa pratique, sur les différentes branches, il y a plein d’événements qui s’en
viennent.
Jade Maheu présente le poste : C’est un poste de logistique, assez simple, la personne vient
assister les membres du comité.

5.11.1. Responsable aux premières années (1)
Raphaël Paillé propose sa candidature.
Nour Kamel propose sa candidature.
Alexandra Georgescu propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Raphaël Paillé : Je suis étudiant en droit coop, je pense déjà avoir toutes les compétences
nécessaires pour le poste, ce n’est pas la première fois que je m’implique, au secondaire [...]
j’ai été bénévole, aussi au cégep. L’implication, je connais et je sais gérer et que ça ne me fait
pas peur. Mon rôle va être de vous tenir informer des activités et d’avoir votre feedback sur
les activités pour adapter les prochaines activités, mon rôle aussi [...]

Nour Kamel : Je suis en droit mba, je pense que mes expériences et mes valeurs vont
apporter beaucoup au comité. Durant la covid j’ai créé un modèle d’entreprise pour les
entreprises qui avait des besoins, j’ai gagné un bourse pour ça. Avec ça, j’ai fait preuve de



leadership, je peux faire ça comme vp première, J’ai aussi fait de la sensibilisation en
Californie [...] et je peux faire ça aussi pour le poste de vp, je suis super passionnée.

Alexandra Georgescu: Pour moi, je pense j’ai les compétences, le souper tournant, je me
suis déjà informé, je veux vraiment y participer. J’ai déjà aidé plusieurs organisations de
souper réseautage au cégep. J'ai fait un programme en admin au cégep, j’ai partie ma
compagnie sur des accessoires technologiques, j’ai du leadership, j’ai passé plusieurs fois,
donc mon intérêt [...]

Questions pour les personnes candidats :
1) Jade Maheu : Pouvez-vous nous parler de notre prochain événement qui s’en vient?
Alexandra Georgescu: C’est avec les cabinets si j’ai bien vu sur Instagram. J’essaie de me
tenir au courant, je viens à toutes les activités même si je ne suis pas élue.
Nour Kamel : C’est le 3 octobre, pour aller voir des cabinets, on va prendre le bus à
Montréal, voir les cabinets, voir si c’est notre passion, intérêts.
Raphaël Paillé: C’est un événement organisé avec le Comité de droit notarial, il va y avoir de
la pizza [...]

2) Alexandre Robert : C’est en collaboration du droit notarial comme tu viens de le
mentionner, qu’est-ce que vous suggérer comme collaboration avec un autre comité?
Raphaël Paillé: Avec le Comité de la propriété intellectuelle, ce sont deux domaines liés, qui
interagissent ensemble, on pourrait faire des événements de réseautage.
Nour Kamel : J’ai fait un bac en science et théâtre, ça va bien ensemble, ça ouvre la
créativité, savoir comment parler, le côté créatif va vraiment avec le droit des affaires.
Alexandra Georgescu: Le droit des affaires touche beaucoup de comités, dans le domaine
financier, dans les sciences, dans l’environnement, ça dépend ce qu’on veut cibler. C’est bien
de faire des liens entre les autres comités.

Commentaires sur la candidature de Raphaël Paillé :
Audrey Bellehumeur : Je le connais depuis longtemps, quand il s’engage, il s’y met à fond et
ne brise pas ses promesses.
Lucas Lupien-Agostinho: Je le connais depuis le secondaire, dans tout ce qui est impliqué, il
s’implique à 100%. C’est la personne qui me harcèle le plus pour les événements avec le droit
des affaires.

Commentaires sur la candidature de Nour Kamel :
Chloé Kimelyi : C'est vraiment une personne passionnée dans la vie, elle a bon humour, c’est
la plus organisée, elle est à jour et vraiment minutieuse quand elle entreprend un projet.
Nesrine Sliti : Je l’ai rencontrée depuis le début de l’année, depuis je la connais, elle est super
impliquée, elle a déjà une bourse, cela démontre qu’elle a fait et qu’elle a bien fait, elle est
super impliquée, je lui fais confiance à 100%.

Commentaires sur la candidature d’Alexandra Georgescu :
Alexandre Cadotte : C’est une fille fonceuse, travaillante, très compétente en droit des
affaires, elle a fondé son entreprise, ça l’intéresse.



Daïna Dumoulin propose de réduire les commentaires à 1 commentaire par personne.
Eve-Marie Levac appuie.
Dounya El Jabiri : Mais c’est nécessaire pour que chacun fasse un vote.
Daïna Dumoulin : Je ne voulais pas diminuer, mais une personne proche de la personne, ça
l’influence oui mais si on dit tous la même chose..
James-William Caron : Je crois que 2 interventions vont plus mettre de lumière sur la
personne [...]
Le vote est demandé sur la proposition.
Résultat du vote:
Abstention: 2
Pour: 53
Contre: 14
Proposition adoptée pour les futures élections: ce sera 1 commentaire par personne
candidate.

Résultat vote:
Abstention: 9
Raphaël Paillé: 26
Nour Kamel : 44
Alexandra Georgescu: 3
Chaise: 0

Nour Kamel est élue.

5.12. Comité Common Law
Daïna Dumoulin présente le comité : Le comité a pour but de promouvoir la common law le
droit transnational à la communauté étudiante et de promouvoir la pratique hors du Québec et
faire des activités [...]
Daïna Dumoulin présente le poste :Ce n’est pas une grosse implication [...]

5.12.1. Responsable aux premières années (1)
Neelab Ramazan propose sa candidature pour la session d’automne.
Florence Wilson propose sa candidature pour la session d’hiver.
Neelab Ramazan et Florence Wilson sont élues par acclamation.
5.13. Comité d’accueil d’une personne réfugiée

5.13.1. Ratification de la nomination de trois personnes membres (3)
Kevin Contant-Holowatyj propose de sauter le point et d'y revenir.

Kevin Contant-Holowatyj présente le comité : Le comité donne une bourse, plusieurs fonds
peuvent être attribués dans la fac pour ceux ayant un statut de réfugiés. Les personnes en
poste évaluent les demandes.

Premier poste :
Nesrime Sliti propose sa candidature.
Nesrime Sliti élue par acclamation.



Deuxième poste :
Yosr Zaafouri propose sa candidature.
Yosr Zaafour est élues par acclamation.

Troisième poste :
Aucune candidature. Le poste est mis en dépôt.

5.14. Comité du droit Constitutionnel et Politique
Michaël Godin présente le comité: Le comité s'intéresse au droit constitutionnel et politique
[...]

5.14.1. Responsable aux premières années (1)
Alexandre Cadotte propose sa candidature.
Nathaniel Charland propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Alexandre Cadotte: Je suis étudiant en droit MBA. Pour moi, la constitution et la politique
j’en mange, c’est ce qui m’allume. Je fais de la politique depuis plusieurs années, sur
plusieurs comités [...], J’ai été porte-parole d’un projet de loi, j’ai vraiment hâte de me mettre
au travail.

Nathaniel Charland: Je suis en droit coop, je suis un mordu de politique. Je travaille dans la
politique [...], je m’implique, j’organise des événements de réseautage. Ce qui m'intéresse,
c’est de partager mon amour à vous, de faire plusieurs conférences, plusieurs réseautages avec
la fonction publique et [...]

Questions pour les personnes candidates :
1) Philippe Dalmau: Avez-vous des idées d’activités?
Nathaniel Charland: Premièrement, un tour de l’Assemblée Nationale et de la Chambre des
communes, j’en ai déjà parlé à la député [...] de Sherbrooke. On pourrait visiter, parler avec
les gens.
Alexandre Cadotte: Je suis ouvert aux idées de tous, mais j’ai une idée d’inviter le Ministre
de la justice pour lui parler de toutes les modifications constitutionnelles des dernières années.
2) Sara-Jeanne Lemay: Le droit constitutionnel ce n’est pas la matière de préférée de tous,
avez-vous des idées pour rejoindre ceux ça rejoint moins de base?
Alexandre Cadotte: Le droit constitutionnel et la politique sont intrinsèquement liés. La
constitution parle des droits et libertés, des droits des autochtones. Cela pourrait intéresser
plus de gens et on pourrait viser sur ses aspects.
Nathaniel Charland: La politique ce n’est pas juste le droit constitutionnel, c’est aussi le
milieu d’environnement et des affaires, beaucoup de contrats avec l'État, comment ça marche
les relations avec l'État.

3) Lucille Tang-Levac: Les trois réformes politiques des dernières années que vous avez
aimé?



Nathaniel Charland: Toutes les réformes faites auprès des jeunes, aussi bannir le plastique
[...] au Canada, comment une circonscription ça fonctionne.
Alexandre Cadotte: Tout ce qui est dans le domaine environnemental: l’augmentation des
arbres protégés, le projet loi 96. Aussi, ce n’est pas une réforme, mais plus tôt macro, les
jeunes mères qui ont été élues, je trouve ça très inspirant.

Commentaire sur la candidature d’Alexandre Cadotte :
Alexandra Georgescu : Alexandre est vraiment impliqué dans notre cours, ses compétences,
il les a démontré, une personne compétente pour le poste.

Commentaire sur la candidature de Nathaniel Charland :
Jean-Christophe St-Germain : Je vous invite à soutenir sa candidature, il est cultivé, il s’y
connaît, parle de ses implications politiques, il s’y connaît très bien, c'est lui qui m’apprend la
constitution.

Résultat du vote :
Abstention: 9
Alexandre Cadotte: 44
Nathaniel Charland: 30
Chaise: 0

Alexandre Cadotte est élu.

5.14.2. Personne représentant du diplôme d’études supérieures spécialisées en
Droit et politique appliqués de l’État

Frédérique Savard : L’AGECDUS n’a pas nommé personne. Tous les postes du 2e cycle
sont mis en dépôt.

Saïd Kassabie: pause jusqu’à 19h10.
La séance reprend à 19h13.

5.15. Comité de la Coupe Face à Face
Matis Rousseau présente le comité : Le but du comité est d’organiser un débat oratoire, il y
a plusieurs rondes et ça finit devant des juges avec un “vin et fromage”. On organise
également des conférences et des cocktails. On cherche quelqu’un de motivé.

5.15.1. Responsable aux premières années (1)
Marine Pouliot propose sa candidature
Marine Pouliot est élue par acclamation.

5.16. Comité du droit Criminel et Pénal
Sabrina Major présente le comité : Le comité veut faire découvrir les différentes branches
de la pratique en droit criminel. Le comité organise différentes activités, comme des
conférences et un souper de réseautage qui se déroule habituellement au mois de mars.

5.16.1. Personne représentante de la maîtrise en pratique du droit criminel et
pénal (1)



5.16.2. Responsable aux premières années (1)
Thomas Graillon propose sa candidature.
Léonie Boudrault propose sa candidature.
Maude Déziel propose sa candidature.
Denisa Matei propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Thomas Graillon: Je veux vous représenter, car le droit criminel est l’une de mes passions.
Mes premiers contacts ont eu lieu au cégep en techniques policières et je suis tombé
amoureux. J’ai donc voulu poursuivre mes études en droit pour faire une plus grande
différence. Je vous invite donc à voter pour moi, car je suis ouvert et facile d’accès, donc si
vous voulez venir me voir [...]

Léonie Boudrault: C’est une branche qui m’intéresse depuis plusieurs années, ce sont mes
études de criminologie qui m’ont poussé à partager mon intérêt. Je voudrais toucher la santé
mentale et la surreprésentation des minorités dans la population carcérale, faire des échanges
avec des personnes dans le milieu pour avoir une prise conscience et sensibilisation [...]. Mon
expérience avec le droit criminel est juste avec un ticket de vitesse mais [...]

Maude Déziel: Je me présente avec un grand intérêt du domaine, cela émane par ma visite de
l’UdS et par ma technique juridique. J’ai fait des stages auprès d’avocats, par ma participation
aux techniques de plaidoirie de Juripop. Je travaille au DPCP, j’ai fait un tableau de sentence
qui a été apprécié par le juge. J’ai toujours accès à des ressources [...]

Denisa Matei: Je suis en cheminement régulier, j’ai eu mon intérêt au secondaire à la clinique
Juripop puis j’ai aimé plaider. J’ai fini en criminologie, j’aimerais contribuer à vos idées, le
but est de représenter les étudiants. Ce n’est pas le domaine le plus connu.

Questions pour les personnes candidates :
1) Dounya El Jabiri : Vous semblez tous avoir une expérience, qu’est-ce que vous pensez
amener concrètement?
Denisa Matei: C’est par les réseaux que j’ai découvert le comité, j’ai vu beaucoup
d’injustices. Faire des rencontres dans les pénitenciers, rencontrer les avocats.
Maude Déziel: Je miserais sur le district de Bedford avec les procureurs et espérer vous
amener à faire un stage DPCP, sur la plaidoirie [...]
Léonie Boudrault: En criminologie, j’ai eu la chance d’explorer plusieurs domaines,
rencontrer plusieurs personnes, donc apporter un point de vue complémentaire au juridique.
Thomas Graillon: Par exemple, j’ai pu rencontrer différents avocats criminalistes et je
pourrais vous mettre en liaison et les amener à faire des conférences. On pourrait rencontrer
un meurtrier, une expérience [...]

2) Jean-Christophe St-Germain : Est-ce que vous voulez faire carrière? Si oui, au DPCP ou
comme avocat à la défense?
Thomas Graillon: C’est à cause de ce type de droit que je suis venu étudier, oui je veux faire
carrière et je veux essayer les 2 côtés.



Léonie Boudrault: Avocate à la défense en me spécialisant dans la santé mentale.
Maude Déziel: En travaillant avec des procureurs, ça m’a donc donné le goût.
Denisa Matei: Je veux faire carrière oui et ça ne me dérange pas l’un des côtés mais j’ai une
petite différence avec la défense.

3) Ines Hamdadou: C’est quoi vos enjeux les plus importants que vous voulez parler?
Léonie Boudrault : Comme j’ai dit, sur la santé mentale et la surreprésentation des minorités
dans les prisons.
Thomas Graillon: Les droits et les garanties prévues dans la Charte, notamment ceux avec la
détention arbitraire. Je connais l’un des avocats qui a travaillé sur la décision récente qui
permettait d’arrêter [....]
Denisa Matei: Le domaine des jeunes, les minorités.
Maude Déziel: Il y en a plusieurs, éthique déontologie confidentialité, l’enjeux Jordan, les
différents plafonds, beaucoup de dossiers qui atteignent le plafond et les dossiers vont
s’arrêter. Donc, avec la communauté, de trouver des idées pour arrêter ça.

Commentaire sur la candidature de Thomas Graillon :
Nour Kamel : Il est vraiment passionné, parle toujours du droit criminel, il a beaucoup de
connaissance, beaucoup d’expérience, donc c’est un excellent candidat.

Commentaire sur la candidature de Léonie Boudrault
Lucille Tang-Levac : Je l’ai connu au parlement étudiant, c’est vraiment une candidature
intéressante, elle ne parle pas beaucoup mais quand elle parle, c’est pertinent.

Commentaire sur la candidature de Maude Déziel :
Jean-Christophe St-Germain : Elle a étudié au Séminaire de Sherbrooke, elle a des contacts
dans la région, ça serait bien.

Résultat vote:
Abstention: 6
Thomas Graillon: 17
Léonie Boudrault: 16
Maude Déziel: 23
Denisa Matei: 4
Chaise: 0

Maude Déziel est élue.

5.17. Comité Diversité
Ana maria Dumitrache présente le comité : Le comité [...] les différentes communautés, les
minorités, on parle avec les cliniques juridiques pour plus d’accès [...]

5.17.1. Membre (1)
Tracy Khalil propose sa candidature.
Tracy Khalil est élue par acclamation.



5.17.2. Responsable aux premières années (1)
Charlotte Joly propose sa candidature.
Charlotte Joly est élue par acclamation.

5.18. Comité Droit de la famille et de la jeunesse
James-William Caron présente le comité : Le comité fait des conférences sur les enjeux
reliés au droit de la famille.

Valérian Hébert-Ferrat présente le comité : Le comité veut faire découvrir les domaines,
c’est un petit comité, on travail en équipe, les activités sont des capsules sur des thèmes en
droit de la famille et de la jeunesse, on fait des conférences, une soirée de réseautage, on veut
quelqu’un qui a un intérêt marqué, dévoué.

5.18.1. Responsable aux premières années (1)
Jessica Bradette propose sa candidature.
Jessica Bradette est élue par acclamation.

5.19. Comité Féministe
Rosemarie Lacroix présente le comité : Le comité vise à sensibiliser la communauté aux
enjeux féministes intersectionnalité, par des activités en personne, il y a une semaine
d’activité lors du mois de la femme. C’est un comité non hiérarchique, on cherche un candidat
dynamique, intéressé.

5.19.1. Responsable aux premières années (1)
Alexis Jacques propose sa candidature.
Lucille Tang-Levac propose sa candidature.
Mathilde Maheu-Savard propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Alexis Jacques : Je me présente, parce que j’ai une perspective féministe intersectionnelle, je
veux enrichir le diagogue, j’ai entrepris beaucoup de travaux de recherche sur le système de
justice en matière de violence sexuelle, j’ai visité orphelinat au [...], j’ai fait du bénévolat au
CAVAC [...]
Lucille Tang-Levac: Je suis en cheminement coop, je suis une personne curieuse, passionnée.
Je me suis impliquée tout mon secondaire en environnement et pour la cause féministe,
particulièrement sur les violences sexuelles. Je me suis impliquée dans un projet au cégep sur
les violences sexuelles. Je veux m’impliquer, car ce comité reflète mes valeurs et je viens de
Sherbrooke donc je connais bien les organismes à Sherbrooke.

Mathilde Maheu-Savard: C’est important de m’impliquer pour la cause qui me tient à cœur
au quotidien. C’est important de voir le féministe une lutte qui en découle d’autre,
[...] intersectionnel. J’ai fait des projets et de bénévolat par rapport à la femme. C’est vraiment
important pour moi d’inclure tout genre de personne dans cette lutte, je suis facile d’approche.

Questions pour les personnes candidates :
1) Lydia-Rihem Bourkou : Pouvez-vous compléter : le droit a besoin du féministe, car?



Lucille Tang-Levac: Car le droit a toujours été fait par les hommes et pour les hommes et le
cadre juridique encadre les relations [...], pour le rendre intersectionnel, accessible.
Mathilde Maheu-Savard: J’ai de la misère à concevoir pour avoir gain de cause, car le droit
brime [...], fait majoritairement par les hommes, cette vision doit changer, les femmes doivent
être mieux représentées.
Alexis Jacques : Car il a des principes patriarcaux, pour redorer les principes
constitutionnels.

2) Ines Hamdadou:: Pouvez-vous vulgariser le mot ‘intersectionnel” et expliquer pourquoi
c’est pertinent?
Mathilde Maheu-Savard: Les femmes plus lorsqu’elles sont racisées, des minorités visibles,
classes sociales, donc c’est pour être plus inclusif que juste les femmes blanches.
Alexis Jacques: C’est un phénomène sociologique où toutes les couches de discimination
doivent être comprises.
Lucille Tang-Levac: C’est un croisement des oppressions. On peut opprimer par son genre, si
on est racisé. Je pense que c’est important en droit car on fait parti d’une élite intellectuelle et
il faut les inclure.

3) Lina X : Il y beaucoup d’idées préconçues, avez-vous des idées de projets pour corriger un
peu l’idée?
Alexis Jacques: Ça passe par la conscientisation [...]
Lucille Tang-Levac: Collaborer avec d’autres comités, comme le Comité de droit criminel et
péanl ou un comité en santé parce qu’il y a des luttes qui se croise, comme [...], le travail du
sexe, la loi C-36.
Mathilde Maheu-Savard: Des capsules pour que tous puissent se renseigner, collaborer avec
d’autres comités, comme le Comité diversité, l’AEND.

Commentaires sur la candidature d’Alexis Jacques :
Eve-Marie Levac: Il est vraiment impliqué dans son milieu, ça se voit qu’il est vraiment
intéressé et pourrait amener une belle différence dans le comité.

Commentaire sur la candidature de Lucille Tang-Levac :
Ulysse Mckay: Elle est très organisée, elle prend vraiment à coeur l’implication, très créative,
elle peut amener quelque chose d’intéressant.

Commentaire sur la candidature de Mathilde Maheu-Savard :
Marguerite Tremblay: On le voit toute suite quand elle est passionnée, l’étincelle s’allume,
elle m’a “achalé” pour aller à la conférence de la semaine passée, elle est drôle, souriante, à
l’écoute, ce serait une belle addition.

Résultat du vote :
Abstention: 12
Alexis Jacques: 9
Lucille Tang-Levac: majorité
Mathilde Maheu-Savard :



Lucille Tang-Levac est élue.

5.20. Comité des PRD
Valérian Hébert-Ferrat présente le comité: Le comité met de l’avant la négociation, la
médiation, l’ arbitrage [...]

5.20.1. Responsable aux premières années (1)
Vincent Larose propose sa candidature.
Marine Pouliot propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Vincent Larose : Je veux me présenter car je me suis lancée dans les études en droit pour
promouvoir l’accès à la justice et l’équité. Les procédures judiciaires sont coûteuses et
laborieuses et par les “PRD”, on peut y accéder. Au cégep, j’étais dans les comités
entrepreneuriat et investissement. J’ai fait du sport de haut niveau donc je suis capable de
gérer mon horaire.

Marine Pouliot : Je veux vraiment participer au développement du comité, car j’ai été
sensibilisé par les PRD et par son objectif, soit lorsqu’on va arriver sur le marché du travail
[...] et être capable d’utiliser la négociation, l’arbitrage. Mon rôle est d’écouter [...]

Questions sur les personnes candidates :
1) Valérian Hébert-Ferrat: Quel est votre mode de PRD préféré?
Marine Pouliot : Je crois que c’est une réponse piège, car ça dépend du cas, mais si je dois en
choisir un, je dirais la négociation car c’est la première chose qu’on fait.
Vincent Larose : La médiation car mon but est que tout le monde puisse tirer de la situation
et que tout le monde soit content, et que ça soit “fair game”.

2) Valérian Hébert-Ferrat: Avez-vous des idées projet pour le comité?
Vincent Larose : Faire une activité de négociation pour que chacun puisse développer ses
habiletés.
Marine Pouliot : J’ai déjà un projet, j’ai parlé à la juge Dallaire [...] pour faire une
conférence avec elle sur son opinion en quoi [...] c’est bénéfique pour le système de justice.
Aussi, cocktail de réseautage, faire un insta.

3) Maude Déziel: Où vous voulez aller après votre parcours?
Vincent Larose : Je n’ai pas de plan concret, car je suis là pour apprendre à me découvrir,
mais rapidement en litige.
Marine Pouliot : Moi aussi comme Vincent, au début en droit pénal, là en droit du
divertissement, en droit médical, je suis en mode découverte.

Commentaire sur la candidature de Vincent Larose :
Juliette Freitas-Bourassa : Chaque fois qu'on passe des moments, il peut amener quelque
chose de nouveau, un point de vue différent, il amène des conversations différentes.



Commentaire sur la candidature de Marine Pouliot :
Payman Tavakol Rastani : Elle est très ambitieuse, elle a du savoir-faire.

Résultat du vote :
Abstention: 18
Vincent Larose : 20
Marine Pouliot : 34
Chaise: 0

Marine Pouliot est élue.

5.20.2. Personne représentante de la maîtrise en PRD (1)

5.21. Comité du droit de la Propriété intellectuelle
Oliver Lawless présente le comité : Le comité veut faire découvrir cette pratique. C’est une
pratique qui prend de l’expansion. On fait un podcast, des conférences , pour démystifier cette
pratique.

5.21.1. Responsable aux premières années (1)
Audrey Bellehumeur propose sa candidature.
Kevin Contant-Holowatyj propose Ariane Lefebvre propose sa candidature. (Absente à
l’Assemblée)
Samantha Katsfanas propose sa candidature.
Raphaël Paillé propose sa candidature.
Vincent Larose propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Kevin lit la lettre d’Ariane Lefebvre :
“Bonjour tout le monde,
Je me présente, je m’appelle Ariane Lefebvre et je suis étudiante de 1ère année dans le
cheminement général!
Depuis mon arrivée à l’université, je ne cache pas mon intérêt envers cette pratique et
mon désir d’une future carrière dans ce domaine. Après avoir fait mes Sciences de la
nature au cégep, je me suis rendu compte que bien que le droit était fait pour moi, j’avais
encore une grande curiosité face aux nouvelles technologies. Avoir la chance de faire
partie du comité me permettrait définitivement d’en apprendre davantage sur le sujet.
Aussi, étant une personne dynamique et facile d’approche, le réseautage et la
communication ne me font pas peur. Afin d’assurer la pérennité du comité, j’aspire à
susciter l’intérêt de mes collègues de première année envers cette spécialité peu connue
mais fort intéressante! Finalement, je suis persuadée que ma personnalité curieuse,
créative et engagée serait un atout afin d’assurer le développement d’un jeune comité!
Je vous encourage à voter pour moi si vous voulez quelqu’un de passionnée qui ira
jusqu’au bout de ses engagements!
Merci ”



Audrey Bellehumeur: Je suis en cheminement science de la vie, je l’ai choisi, car je veux
faire de la propriété intellectuelle. Il y a un problème [...] car manque d’encadrement au
Québec et moi ça m’intéresse solide. Je veux contribuer au développement de la propriété
intellectuelle, faire des activités et un cocktail.

Samantha Katsfanas: En protégeant les idées, l’important de ce domaine, les apprentissages
sont nombreux, je veux éclairer les étudiants sur le futur de ce domaine, mon objectif est de
susciter leur intérêt, ce n’est pas un domaine dont on parle souvent.

Raphaël Paillé: Le milieu de la propriété intellectuelle est un milieu de plus en plus
important avec les nouvelles technologiques et moi, ce qui me ferait plaisir, c’est de vous
accompagner là-dedans. Ce qui me motive, c’est mettre beaucoup d’importance sur le
réseautage pour les différentes pratiques dans le domaine.

Vincent Larose: Les nouvelles technologies sont en essence dans toutes les sphères de notre
vie. Dans le passé, j’ai assisté à plusieurs rencontres sur les innovations, il existe des
problèmes pour la mise sur marché des innovations. J’aimerais en apprendre beaucoup et
sensibiliser les étudiants. Comme idée rapidement, je ferai une conférence sur c’est quoi la
procédure [...]

Questions pour les personnes candidates :
1) Oliver Lawless : Avez-vous des idées concrètes sur ce que le comité pourrait faire?
Samantha Katsfanas : Des événements avec des professionnels dans le domaine.
Raphaël Paillé : Du réseautage, des événements pour démocratiser, c’est un milieu de niche,
des conférences, des entrevues, inviter différents professionnels des différents milieux.
Vincent Larose: On part d’une innovation, une conférence qui parle du processus, l’actualité,
les enjeux.
Audrey Bellehumeur : Je suis d’accord avec le réseautage, j’ai des liens pour que ça
fonctionne. Mettre l’accent sur l’intelligence artificielle par rapport au droit d'auteur, faire des
conférences et des activités pour intéresser les étudiants.
2) Oliver Lawless : Pouvez-vous nommer une autre branche de la propriété intellectuelle
autre que les brevets?
Raphaël Paillé: Design industriel.
Vincent Larose: Musical, les films, les droits d’auteurs, de réalisation, d’édition.
Audrey Bellehumeur : Droit d’auteur sur les réseaux sociaux, cinématographie, dans la
musique.
Samantha Katsfanas : Marques de commerce.

3) Oliver Lawless : Un enjeu est la participation pour le comité. Avez-vous un plan pour
s’assurer de la participation auprès des 1ère années?
Vincent Larose: Publicité, en outre, j’ai de l'entregent, j’ai fait beaucoup de contact lors des
intégrations, par les réseaux sociaux et “one-on-one”.
Audrey Bellehumeur : Quand je suis fière, j’en parle. Par les médias, de bouche à bouche, je
vais en parler. Si le comité offre un cocktail, de la bouffe c'est de l'incitation.
Samantha Katsfanas : On parle de ça avec tout le monde.



Raphaël Paillé: Par les médias sociaux, c'est la meilleure plateforme, bouche à bouche …
bouche à oreille, faire des activités plus accessibles, faire en sorte qu’un large public vienne.

Commentaire sur la candidature d’Audrey Bellehumeur :
Thalia Bergeron: C’est une personne super passionnée, depuis son arrivée elle m’en parle,
super engagée, s’est nommée porte parole du cheminement science la vie avec les problèmes
du programme.

Commentaire sur la candidature d’Ariane Lefebvre :
Kevin Contant-Holowatyj : Ariane voulait venir, mais elle est malade, c’est une fille qui est
super motivée, qui s’intéresse à beaucoup de chose, elle me parle bcp de ses intérêts en
propriété intellectuelle

Commentaire sur la candidature de Samantha Katsfanas :
Lucas Lupien-Agostinho : Je suis allée au cégep avec, elle faisait partie de plusieurs comités
et passait beaucoup de temps dans ses comités, elle nous parle beaucoup de propriété
intellectuelle, ça lui tient à cœur, elle va donner son 1000%.

Commentaire sur la candidature de Raphaël Paillé :
Thomas Graillon : Le réseautage semble important, Raph est le spécialiste du réseautage,
c’est devenu une blague, car il rencontre quelqu’un, il sort avec le numéro de téléphone.

Commentaire sur la candidature de Vincent Larose :
Sara-Jeanne Lemay : Voter pour Vincent, il est super social, il a beaucoup d’entregent, c’est
un domaine qui lui parle beaucoup, c’est quelqu’un de bonne humeur.

Résultat du vote :
Abstention: 22
Audrey Bellehumeur : 11
Ariane Lefebvre : 4
Samantha Katsfanas : 13
Raphaël Paillé : 6
Vincent Larose : 16
Chaise: 0

Vincent Larose est élu.

Jean-Christophe St-Germain propose pour mettre en dernier le point sur le Show de la
fac et le Défilé de mode.
Wassim Ikhlef appuie.
Résultat de vote :
Abstention: 7
Pour: 28
Contre:4
Proposition adoptée



5.22. Comité du Droit Notarial
Clara Prévost présente le comité : Le comité veut donner de la visibilité à la pratique, on
fait des conférences, des 5@8 avec des avocats et des notaires.

5.22.1. Responsable aux premières années (1)
Charles-Antoine Léger propose sa candidature pour la session d’automne.
Jean-Christophe St-Germain propose sa candidature pour la session d’hiver.
Charles-Antoine Léger et Jean-Christophe St-Germain sont élus par acclamation.

5.22.2. Personne représentante de la Maîtrise en droit notarial (1)

5.23. Comité du Droit de la Santé
Julyanne Néron présente le comité : Le comité veut promouvoir le droit de la santé, le
comité fait des conférences, un podcast, des panels, [...]

5.23.1. Responsable aux premières années (1)
Sara-Jeanne Lemay propose sa candidature.
Thalia Bergeron propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Sara-Jeanne Lemay : Je suis en droit doop, le domaine est assez méconnu, il m’intéresse
depuis longtemps. Si j’étais bonne en science, je serais en médecine. Je suis ambassadrice
pour Héma-Québec, ça irait de concert avec le comité. J’ai un bon leadership, on peut faire
des conférences des professionnels et des victimes, j’ai beaucoup d’idées créatives.

Thalia Bergeron : Je suis droit science de la vie. Mon intérêt s’est développé dans les deux
dernières années, par ma job dans une entreprise [...]. J’ai vu des situations où du personnel de
la santé qui abusé de la vulnérabilité des personnes âgées. J’ai fait Science nat et j’ai fait un
projet l’antibio de résistance [...]

Questions pour les personnes candidates :
1) Julyanne Néron : Parlez-moi des projets que vous voulez faire.
Thalia Bergeron : Comme j’ai parlé, sur l’antibio de résistance, en collaboration avec le
Comité sur la propriété intellectuelle pour développer une solution.
Sara-Jeanne Lemay : Une conférence avec la faculté des sciences, pour avoir une opinion
autre. On pourrait faire une simulation “droit vs science”, une activité conjointe pourrait être
pertinente.

2) Lucille Tang-Levac : Quel emploi envisagez-vous?
Sara-Jeanne Lemay : Défendre les médecins, il a autant besoin chez les médecins que chez
les patients, mais je suis aussi ouverte de l’autre côté.
Thalia Bergeron : Je suis incertaine, mais je suis très intéressée par le droit pharmaceutique,
le droit des personnes. Faire partie du comité c’est l’occasion d’apprendre sur les différentes
branches.

3) Maude Déziel : Que pensez-vous des enjeux éthiques en milieu médical?



Thalia Bergeron : Sur l’aide médicale à mourir, je suis en accord, mais c’est fondamental de
faire une évaluation médicale approfondie pour évaluer la personne avant de faire un
jugement précité.
Sara-Jeanne Lemay : Avant ou après la mort, des gens du milieu m’ont parlé de prélever sur
quelqu’un qui est mort du sperme pour inséminer une autre personne, le droit des personnes
m’intéresse.

Commentaire sur la candidature de Sara-Jeanne Lemay :
Juliette Freitas-Bourassa: Elle est formidable, elle est impliquée partout, c’est la
représentante académique, elle fait des calendriers des lectures, elle nous parle des
événements, elle fait sur qu’on est heureux, elle veut tellement faire partie de ce comité.

Commentaire sur la candidature de Thalia Bergeron :
Audrey Bellehumeur: Elle est venue à l'UdS justement pour cheminement science la vie, elle
passionnée, elle veut faire carrière.

Résultat de vote :
Abstention: 11
Sara-Jeanne Lemay : 17
Thalia Bergeron: 28
Chaise: 0

Thalia Bergeron est élue.

Said Kassabie : pause jusqu’à 21h.
La séance reprend à 21h02.

5.23.2. Personne représentante de la maîtrise en droit et politique de la santé (1)

5.24. Comité du Show d’la fac et Défilé de mode
Gabriel Massussi présente le comité : Le comité présente du mannequinat, des artistes, des
chanteurs, des animateurs. Le comité vient soutenir une cause locale. C’est le plus gros
événement de la faculté
Gabriel Massussi présente le rôle du vp première : La personne a pour rôle de renforcer
l’équipe, contribuer sur différents aspects du comité. Son rôle principal est d’assister [...] pour
trouver des commandites.

5.24.1. Responsable aux premières années (1)
Charlotte Joly propose sa candidature.
Élisabeth Primeau-Pupo propose sa candidature.
Eve-Marie Levac propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Charlotte Joly : Je suis en cheminement coop. Ce qui m’attire du comité, c’est l’aspect
artistique. Au secondaire, j’étais en musique, j’ai fait plusieurs collectes de fonds pour
financer [...]. Ça m’a donné un avant goût de l'événementiel. Je suis une personne super



enthousiaste, vraiment ouverte à tout d’artistique. C’est un comité inclusif et rassembleur [...],
c’est une bonne manière de collecter des fonds.

Élisabeth Primeau-Pupo : C’est le comité qui m’a plus interpellé, son aspect créatif et
artistique et son organisation qui m’a attirés. Je suis vraiment motivée pour participer à
l’organisation, J’étais nageuse artistique / synchronisée. La création, les acrobaties, la danse,
l’esthétique, la mode, je connais en tant qu'athlète et entraîneur.

Eve-Marie Levac : Je suis une mini gestionnaire. J’aime ça me faire un plan d’action, que ce
soit trouver des partenaires, un peu d’expérience sur les réseaux, amener un peu de contact au
défilé, ça va au-delà des notes, de la course au stage, donc le comité permet de faire valoir
d’autres côtés de notre personne.

Questions pour les personnes candidate :
1) Irene Ruse : Le Comité du show de la fac et le Comité du défilé de mode se sont unis l’an
passé. Comment les unir sans en laisser une de côté?
Élisabeth Primeau-Pupo : De plusieurs manières. On peut mixer les talents des deux comités
: les danseurs qui présentent les mannequins, on peut mixer tellement de choses ensemble.
Eve-Marie Levac : Je pensais que c’était déjà ensemble, déjà uni. Comme elle a mentionné,
tous les styles d’art peuvent faire les transitions. C’est évident que c’est un match parfait.
Charlotte Joly : Quand on fait la collecte plus la publicité, on le fait ensemble pour qu’ils
soient associés ensemble.

2) Gabriel Massussi : La tâche principale est de venir en aide en ce qui concerne la recherche
de commandite. C’est quoi les méthodes que vous allez utiliser pour chercher des
commanditaires ?
Eve-Marie Levac : J’ai la chance à travers les réseaux d’expérimenter avec les partenariats.
On pourrait écrire un courriel et dire pourquoi avec les valeurs de l’entreprise que ça serait un
bon partenariat avec nous. On se concentre sur des plus petites entreprises, ce sont des
partenaires plus sérieux.
Charlotte Joly : Il faut voir ce qui a été fait antérieurement, voir avec nos besoins, de ne pas
s’éloigner de notre but principal.
Élisabeth Primeau-Pupo : La bonne manière s’est de faire connaître en montrant des vidéos,
[...], montrer ce qu’on a à offrir.

3) Gabriel Massussi : Comment vous voyez le processus / critère de sélection pour les
mannequins?
Charlotte Joly : Sur l’aspect personnel: apprendre à connaître la personne, c'est quoi son but.
Moins lié à l’image, mais plus sur ce qu’elle dégage quand elle marche.
Élisabeth Primeau-Pupo : Chercher la diversité, de toutes les diversités, chercher la
confiance. Au niveau esthétique, il ne faut pas se limiter au “standard”.
Eve-Marie Levac : comme les deux filles, chercher la diversité, être capable que tout le
monde soit confiant et se sente bien sur la scène. On veut présenter tout le monde pour que les
gens puissent se reconnaître dans les mannequins.

Commentaire sur la candidature de Charlotte Joly :



Lucille Tang-Levac : C’est une personne super enjouée, super positive, super créative,
toujours axée sur la collaboration.

Commentaire sur la candidature d’Élisabeth Primeau-Pupo :
Katia Nantel: C’est super facile de travailler avec, elle a une éthique du travail, elle a une
assiduité, elle n’a pas de la misère à aider les personnes à avoir confiance

Commentaire sur la candidature d’Eve-Marie Levac :
Jean-Christophe St-Germain : Elle est un bon exemple de persévérance, elle a de
l’expérience dans le milieu de la mode et des vêtements, comment elle a expliqué son
fonctionnement pour que les gens puissent se reconnaître, c’est ça qui faut dans le comité.

Résultat du vote
Abstention: 22
Charlotte Joly : 18
Élisabeth Primeau-Pupo: 21
Eve-Marie Levac : 6
Chaise: 0

Élisabeth Primeau-Pupo est élue.

5.25. Comité Sim’ONU
Laurence St-Amand présente le comité : Le comité vient s’assurer de la représentation de la
faculté à une compétition internationale. Le comité organise des événements de financement.
Le VP première fait partie de la délégation, [...]

5.25.1. Responsable aux premières années (1)
Marco Ahuanlla propose sa candidature.
Émile Perreault propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Marco Ahuanlla : Pour l'expérience, [...], j’ai été au jeux “science po” en 2021. J’ai été à
l’UdM en études internationales et en science politique. Je suis quelqu’un de très engagé.
Pour les jeux de “science po”, j’ai fait partie de la délégation de l’UdM. Pour l’association
étudiante, j’étais un membre des “comms”, j’ai beaucoup pris de projet à charge.

Émile Perreault : Je suis en droit mba. J’ai fait partie de la simulation OACI. Je vais la
refaire cette année pour une 2e fois. Je veux être présent, les aider, les encadrer. Mon
expérience dans les simulations sera bénéfique, mon leadership, je vais être là pour partager
les informations aux 1ère année, accompagner [...]

Questions pour les personnes candidates :
1) Laurence St-Armand : Comment pensez-vous organiser votre horaire?
Émile Perreault : Je l’ai fait l’an passé, donc je sais c’est quoi la charge de travail. J’ai déjà
développé. des aptitudes pour m’adapter, connaissant déjà ce qui autour de les simulations de
l’ONU.



Marco Ahuanlla : J’ai de l’expérience d’implication et je travaille, donc aucun problème. J’ai
fait les jeux de science politique, c’est uncas très lourd, j’arrivais à m’organiser.

2) Jean-Christophe St-Germain : La simulation se passe à New-York, est-ce que vous
maîtrisez bien l’anglais pour débattre?
Marco Ahuanlla : Je suis trilingue: français, anglais, espagnol. Je travaille au gouvernement
et parle les deux langues.
Émile Perreault: L’anglais n’est pas ma langue première, mais je me suis débrouillé l’an
passé.

3) Florence Gardner : Avez-une idée de campagne de financement?
Émile Perreault : L’an passé s’était “Crispy cream”: ce n’était peut-être pas la meilleure,vu
que c'est loin chercher, mais dans la même idée : vente de chocolat, bonbon.
Marco Ahuanlla : Les soirées quiz au bar, avec une thématique. Une soirée volée à l’UdM:
drag show, les délégués se présentaient en drag.

Commentaire sur la candidature de Marco Ahuanlla :
Marine Pouliot: Lorsqu’on parle de simulation ONU, il est toujours très passionné par ce
qu’il dit, je vous encourage à voter pour lui.

Commentaire sur la candidature d’Émile Perreault :
Clémence Lamer: J’’ai confronté Émile l’an dernier, c’est une personne extraordinaire, avec
une éthique de travail, il permet une ambiance sur l’écoute, sur l’apprentissage, c’est une
personne super accessible.

Résultat du vote :
Abstention: 8
Marco Ahuanlla : 24
Émile Perreault : 29
Chaise: 0

Émile Perreault est élu.

5.26. Comité du Droit du travail
Kevin Contant-Holowatyj présente le comité : Le Comité porte sur le droit du travail.

5.26.1. Responsable aux premières années (1)
Nély Morin-Lavoie propose sa candidature.
Sara-Jeanne Lemay propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Nély Morin-Lavoie: Je suis droit coop. J’ai un intérêt pour le droit du travail, j’ai fait
techniques juridiques et j’ai eu une professeure en droit du travail qui m’a donné la piqûre.
C’est important les enjeux “employé / employeur”. Je travaille à la CNESST. C’est une
domaine qui mérite d’être plus connu en détail.



Sara-Jeanne Lemay: L’an passé j’étais en relation industriel à l’UdM, soit sur le droit du
travail, le syndicat. Je veux amener une dynamique du côté employeur, c’est assez connu mais
peu veut se diriger dans ce domaine. Avec l’Udm j’avais beaucoup de contacts, [...]

Questions pour les personnes candidates :
1) Jean-Christophe St-Germain : Quelle est votre principale motivation qui vous lie au droit
du travail?
Sara-Jeanne Lemay : Mes études en relation industrielle, je ne sais pas ma principale
motivation, défendre les employés par arbitrage et par les “PRD”.
Nély Morin-Lavoie: À force d'entendre des histoires de personnes qui ont eu des lésions
professionnelles avec le CNESST, parfois ça peut être injuste en droit du travail, des gens qui
ne sont pas compensés à leur juste valeur.

2) Lydia-Rihem Bourkou: C’est quoi vos idées pour le comité?
Nély Morin-Lavoie: Des conférences avec des avocats et des personnes qui ont été victimes
dans le milieu du travail, un podcast, soirée de réseautage.
Sara-Jeanne Lemay : Ma collègue a donné beaucoup d’avenues. Pour enchérir sur le
contenu des conférences, connaître le côté “employé” et le côté “employeur”, faire des
activités de sensibilisation pour la sécurité en milieu de travail.

3) Hugo Dieujuste : Enjeux en droit du travail?
Sara-Jeanne Lemay : La paie en fonction du sexe, représentation des minorités.
Nély Morin-Lavoie : Excellents points ma collègue, le déséquilibre employé / employeur
dans un recours

Commentaire sur la candidature de Nély Morin-Lavoie :
Alexis Jacques: C’est une personne extrêmement brillante, sympathique, elle parle depuis
longtemps du droit du travail, elle est curieuse, veut apprendre plus sur le sujet, avoir fait
techniques juridiques un atout.

Commentaire sur la candidature de Sara-Jeanne Lemay :
Léonie Boudreault: Elle est brillante, impliquée dans plein de choses, elle est à son affaire,
organisée, elle serait à sa place dans le comité.

Résultat du vote :
Abstention: 8
Nély Morin-Lavoie : 26
Sara-Jeanne Lemay : 31
Chaise: 0

Sara-Jeanne Lemay est élue.

5.27. Comité Univers Droit
Dounya El Jabiri présente le comité : Le Comité vient fournir des outils aux étudiants de
droit par le biais du site internet [...]



5.27.1. Responsable aux premières années (1)
Daniela Delgado propose sa candidature.
Daniela Delgado est élue par acclamation.

5.28. Comité Vêtements de la Fac
India Tackoor présente le comité : On s’occupe de faire deux collections, une en automne et
une à l’hiver [...]

5.28.1. Responsable aux premières années (1)
Payman Tavakol Rastani propose sa candidature.
Marine Pouliot propose sa candidature.
Eve-Marie Levac propose sa candidature.

Présentation des personnes candidates :
Payman Tavakol Rastani : Je suis en cheminement général. J’ai acquis un savoir faire du
dropshipping, anecdote sur comment développer mes compétences: j’étais à l’Université
Concordia, j’avais un mandat dans notre asso, j’ai fait le premier modèle de drop shipping,
durant la covid, les étudiants avaient accès à la “merch”, je veux amener ça.

Marine Pouliot: Je suis une ancienne athlète en patinage artistique internationale, j’étais la
représentante d’Élite l’expression, c’est une compagnie de vêtement de patinage, j’aidais à la
conception des vêtements.

Eve-Marie Levac : Je suis en droit mba, je suis à Sherbrooke pour le mba. J’ai développer
des projets [...], je suis à l’écoute.

Questions pour les personnes candidates :
1) Katia Nantel: Avez-vous des idées de valeur, concept, que vous voulez transposer?
Marine Pouliot : Valeur dans les vêtements, valeur qui me vient est la collaboration et la
justesse.
Eve-Marie Levac : Que tout le monde soit confortable dedans au niveau grandeur et des
matériaux: matériaux écoresponsables.
Payman Tavakol Rastani : Accent de bonne qualité, soit financièrement possible pour les
étudiants.

2) Jean-Christophe St-Germain : Quel est le vêtement que vous voulez que tout le monde
porte et qu’on voit à la faculté?
Eve-Marie Levac : Un hoodie et sweatpants pour être confo, un cute set.
Payman Tavakol Rastani : Le hoodie, couleur différente, couleur accessible qu’on peut
porter.
Marine Pouliot : J’aimerais être orginale, je propose : des manteaux, accessoire quand il
pleut, accessoire pour déblayer les autos, chose unisexe, faite au Québec.

3) Florence Gardner : Selon vous, est-ce qu’on devrait prioriser un prix pas cher mais
qualité moins ou l'inverse?



Payman Tavakol Rastani : Faut voir avec quel distributeur on veut, avec le Québec, ça
pourrait être intéressant, sinon dans la moyenne, un équilibre entre les deux.
Marine Pouliot : La finance nous préoccupe tous les étudiants, mais l’environnement nous
préoccupe aussi, donc un tissu éco responsable, quelque chose fait ici par quelqu’un qui fait
un salaire minimum, on encourage les bonnes personnes.
Eve-Marie Levac : Ça perd rapidement de la qualité dans le lavage, donc ça vaut la peine de
payer le prix car ça représente notre faculté, ça vaut la peine d’investir là-dedans au Québec,
matériaux éco responsables.

Commentaire sur la candidature de Payman Tavakol Rastani :
Frédérique Savard: Il ne s’est vraiment pas vanté, mais il a parti le magasin de “merch” en
ligne, il a fait tout seul.

Commentaire sur la candidature de Marine Pouliot :
Sidney Ricard: C’est une personne super enjouée, [...], elle avait un outfit rose au cocktail

Commentaire sur la candidature d’Eve-Marie Levac :
Alexis Jacques: Elle a le sens du style, elle est capable de distinguer ce qui fonctionne de ce
qui ne fonctionne pas.

Résultat du vote :
Abstention: 4
Payman Tavakol Rastani : majorité
Marine Pouliot :
Eve-Marie Levac :
Chaise:

Payman Tavakol Rastani est élu.

6. Varia
Jean-Christophe St-Germain: J’aimerais remercier la présidence et le secrétariat.

7. Fermeture de l’Assemblée générale
La séance est levée à 22h15.


